

Mazières-en-Gâtine

Personne ne veut céder sa place

Christine Minet est à l'origine du Club de vannerie, voilà maintenant 13 ans, avec quelques amis. Une passion qu'elle partage tous les mois.



Yves fabrique des objets pour sa famille. À droite, Angéla : « Mon travail est créatif, avec les techniques que je possède. »

Souhaitant travailler l'osier, Christine Minet effectue un stage proposé par Daniel Breillat, à Saint-Marc-la-Lande, il y a quatorze ans. Deux ou trois personnes souhaitent poursuivre le travail de la matière et décident, en 2003, de créer cette association qui compte aujourd'hui onze adhérents, qui se réunissent une fois par mois autour de Daniel Breillat.

Christine Minet explique : « Daniel ramène l'osier et les outils. On choisit l'objet que l'on veut fabriquer. Daniel nous épaula. Nous avons besoin de conseils techniques, c'est difficile pour nous d'expliquer aux autres, et

avec Daniel tout est possible et réalisable. On est vraiment là pour travailler la matière noble qu'est l'osier, on ne pense pas à autre chose, c'est un lieu et un moment convivial où personne ne céderait sa place. »

« La vannerie m'a aidée dans ma vie »

Christian est présent depuis huit ans, Yves dix ans. Laurence confie : « J'ai connu Christine au théâtre, je me suis laissée embarquer. J'ai fait un stage de vannerie et je suis là depuis le début de l'association, en avril 2004 ». Louise est la dernière venue, il y a un an.

Mais comme les autres, elle tresse, mélange l'osier brut, vert ou marron et l'osier décortiqué, beige ou brun, les formes sont rondes, carrées, ovales et le panier prend vie.

Angéla pratique depuis quatre ans : « La vannerie m'a aidée dans ma vie. Je suis plutôt du style créatif, je joue avec les techniques apprises, je ne sais pas ce que cela va donner, mais c'est une lampe, ça, c'est sur ! ».

Dominique, Isabelle, Béatrice et tous les autres manient le tressage avec art. Christine conclut : « Pour moi, c'est comme une drogue. Quand cela s'arrête en juin, on a tous hâte de revenir en septembre ».

Des panneaux solaires pour le Togo

À l'origine infirmière, Christine Minet est responsable d'une résidence pour seniors, mais également membre actif de l'Association de jumelage, canton de Mazières, avec le canton d'Agou-Yiboé au Togo. Christine Minet revient de mission au Togo avec Nicole Fortuné. Elles sont allées porter une collecte de lunettes, organisée par ses soins, aux Togolais défavorisés.

Quels sont les projets en cours ?

Christine Minet : « Nous souhaitons électrifier le dispensaire que nous avons construit. Mettre des panneaux solaires pour avoir un réfrigérateur et pouvoir garder les médicaments au frais. Il nous faut

un budget de 8 000 €, mais il nous en manque encore un peu. À plus longue échéance, d'ici environ cinq ans, prévoir un nouveau dispensaire, car celui-ci sera en mauvais état. »

Quelles sont les manifestations à venir ?

Christine Minet : « Il n'y aura pas de marché africain cette année, mais le 2 juillet, nous serons à la Fête des associations qu'organise la commune et au mois d'octobre-novembre, nous pensons organiser une soirée africaine. »

Mais pour Christine Minet, la détente, c'est le Club de vannerie.



Christine Minet.